



International Association of Judges

promoting an independent judiciary worldwide

Grupo Ibero-Americano

www.iaj-uim.org

Boletín del grupo Ibero Americano número 26, julio de 2017

Comité de la Presidencia: caros colegas, fui la semana pasada a la reunión semestral del comité de la presidencia de la UIM. La reunión de esta vez sucedió en París por invitación de nuestro presidente francés Christophe Regnard. El acta de la reunión breve estará disponible para todos en el sitio de la UIM, pero quería destacar tres puntos: 1 - tratamos de la organización de la asamblea mundial en Chile en noviembre; 2 - debatimos las noticias en relación al dinero de ayuda para los jueces turcos. Como saben, el grupo Europeo creó una cuenta en Suiza para recibir donación de dinero para ayudarles a los jueces turcos injustamente perseguidos, demitidos y arrestados por el Gobierno. El dinero de esa cuenta ya empieza a llegar a los colegas y los mensajes de agradecimiento son emocionantes. Queremos crear un fondo igual en el Grupo IBA y Brasil se ofreció para adaptar esa idea de Europa en nuestra región; 3 - tratamos también del estatuto universal del juez cuya redacción fue actualizada tras la aprobación en todos los grupos regionales, y esperamos publicar este documento en la próxima asamblea del consejo central.

Medio ambiente: el comité de la presidencia aprobó el estudio del derecho ambiental y la educación ambiental como una de las tres prioridades de trabajo para la UIM los próximos años. Fui también mantenido como representante ambiental de la Unión, por lo que le agradezco la confianza del comité. Las otras dos prioridades continúan a ser el combate a la corrupción y el trabajo con países que no son miembros de la UIM para que se organicen en asociaciones de jueces y se junten a nosotros.

Cuestionario: en el grupo IBA cuatro países aún no contestaron el cuestionario de monitoreo determinado hace años por la UIM, son ellos **Costa Rica, Paraguay, Nicaragua y El Salvador**. El comité de la presidencia los próximos días hará una notificación formal a estos países, porque la falta de cumplimiento de las reglas del estatuto exige la abertura de procedimiento para aplicación de sanción al país infractor, que puede ser hasta la expulsión.

Lamento el problema, y estaré insistiendo con esas cuatro asociaciones hermanas que contesten el cuestionario como el 90% de los miembros de la UIM ya lo hicieron.



Reunión del Comité de la Presidencia en junio

Asambleas de la UIM: los países que quieran recibir la asamblea y el consejo central de la UIM en 2018, 2019 o 2020 ya pueden informar el interés. Para 2018, es importante que el país candidato comunique hasta un mes antes de la asamblea de este año en noviembre en Chile, o sea hasta el 12 de octubre de 2017. Estoy disponible para ayudarles a los colegas a organizar la asamblea mundial 2018, que sin duda es el principal evento de nuestra Unión, que trae mucho prestigio y visibilidad internacional al país anfitrión.

Guinea Bisau, Liberia y Timor Leste: estos tres países tuvieron en 2016 sus pedidos de filiación a la UIM apreciados por los relatores y por el comité de la presidencia, como determinan nuestros estatutos. El procedimiento hasta ahora fue favorable, por lo que esperamos admisión de esos tres nuestros miembros por el consejo central en noviembre en Chile. Toda la documentación y procedimiento para admisión de esos tres nuevos países, está disponible para análisis en el sitio de la UIM.

Comisiones de estudio: las cuatro comisiones estudiarán en Santiago los siguientes temas: Primera comisión: “Amenazas a la independencia del juez y la calidad de la Justicia”; Segunda comisión: “El uso de la tecnología en litigios civil”; Tercera comisión: “Sentencia criminal”; Cuarta comisión:

"Empleo flexible y otras formas nuevas de relaciones de trabajo". Importante que los delegados de sus países contesten ya los cuestionarios para participar de los debates en Chile en noviembre.

Abraço brasileiro, y les recuerdo que los boletines anteriores están disponibles en <http://www.iaj-uim.org/boletim-grupo-ibero-americano/>

Juez Rafael de Menezes
rafael@amb.com.br



IAJ·UIM *International Association of Judges*
Union Internationale des Magistrats